

Calificaron de “tímida” la dimensión económica: Gremios destacan la priorización de la seguridad y piden medidas proinversión

Privados valoran los aportes a las policías y control del crimen. Esperan conocer los detalles para evaluar el impacto.

A.D.J.

Los principales gremios empresariales destacaron el mayor foco en seguridad que se asignó en el Presupuesto del próximo año, aunque remarcaron que será necesario conocer más detalles de estos anuncios, ya que abordar de manera efectiva esta crisis es una de las condiciones habilitantes para un mayor crecimiento económico.

“Garantizar a ustedes su derecho a la seguridad es la primera prioridad de mi gobierno”, dijo el Presidente Gabriel Boric. Se reflejará, planteó, en un incremento de los recursos para elevar la dotación y mejorar los sueldos de las policías, junto con el fortalecimiento del control migratorio y más inversión en cárceles.

El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, dijo: “Celebramos los anuncios en materia de seguridad, un tema crítico que afecta gravemente a todos los chilenos”.

Rosario Navarro, presidenta de la Sociedad de Fomento Fa-

bril (Sofofa), rescató que el presupuesto para el próximo año considere como prioridad la seguridad, “pues es el principal desafío que enfrentamos como país y una de las tres condiciones habilitantes para el crecimiento económico; las otras dos son competitividad tributaria y certeza jurídica”.

El titular de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), José Pakomio, valoró que se considere a la seguridad pública como un asunto “prioritario” al comprometerse una mayor dotación de Carabineros, como de la PDI

y un mayor control migratorio y al interior de las cárceles. “Sin embargo, anuncios similares hemos escuchado ya en el pasado, por lo que se requieren mayores antecedentes para celebrar estas medidas. Implica conocer el detalle de los nuevos recursos y de los programas que sustenten estas prioridades”, expresó Pakomio.

¿Y la inversión?

Desde la Cámara Chilena de la Construcción (CChc), el presidente del gremio Alfredo

Echavarría, valoró positivamente los anuncios relativos a los aumentos en el presupuesto para enfrentar la crisis de seguridad pública y delincuencia, pero apuntó a que también es urgente abordar otras crisis que enfrenta el país, como “la inversión y alta cesantía”.

Echavarría enfatizó que en la “situación de crisis de la inversión privada en que estamos, el Estado debe tener un rol contracíclico”.

Timidez económica

De igual modo, la presidenta de la Sofofa destacó que destinarán recursos para iniciativas que permitan acelerar la aprobación de proyectos de inversión, “aunque fue bastante tímido, materia en la que hubiéramos esperado más”.

“Es necesario analizar con detalle desde un punto de vista de responsabilidad fiscal el crecimiento de 2,7% en el gasto público, ya que el crecimiento tendencial del país se encuentra bajo el 2%, lejos de la optimista expectativa de crecimiento del Gobierno de 2,6% para el 2025. Por ello, creemos que es fundamental avanzar con urgencia en una agenda concreta de eficiencia fiscal”, concluyó Navarro.

ALZA DEL GASTO
La Sofofa solicitó
“avanzar con urgencia
en una agenda concreta
de eficiencia fiscal”.